

## Das Auslandspraktikum im Schuljahr 2017/18

Auch im Schuljahr 2017/18 haben 22 Schüler\*innen der Europaklasse ein fünfwöchiges Praktikum in verschiedenen Kindertageseinrichtungen im europäischen Ausland absolviert.

Das Thema in diesem Schuljahr war „**Die musikalisch-rhythmische Erziehung in europäischen Kindertageseinrichtungen.**“ Aufgabe der Auszubildenden war, Beobachtungen zum Stellenwert von Musik und Rhythmik in der Elementarpädagogik zu machen und zu dokumentieren, aber auch, eigene Aktivitäten zum Thema zu planen und mit den Kindern in den jeweiligen Gasteinrichtungen durchzuführen.

Die gesammelten Erfahrungen werden jeweils nach der Rückkehr reflektiert und durch unterschiedliche Präsentationen an der Schule und bei Anleitungstreffen über die jeweiligen Anleitungen aus der Praxis an Einrichtungen weitergegeben.

In diesem Jahr gab es seitens der Auszubildenden ausschließlich Interesse an englischsprachigen Einrichtungen, sodass von den insgesamt 17 Schülerinnen und 5 Schülern 6 ihr Praktikum in Helsinki und 16 in London und Cambridge absolviert haben. Eine der Absolventinnen plant aufgrund der sehr positiven Erfahrungen in Helsinki nun, einen Teil des Berufspraktikums, mit dem die Ausbildung zur staatlich anerkannten Erzieherin abgeschlossen wird, an einer deutschen Einrichtung in Riga, der Hauptstadt Lettlands, abzuleisten.

Auch hierfür ist die finanzielle Unterstützung über das Erasmus+ Programm der EU möglich.



Gruppenraum einer Londoner Einrichtung



Straßenszene in London 09/17 (Bilder: privat)

Zum Weiterlesen gibt es noch einen kurzen Bericht einer Schülerin, die ihr fünfwöchiges Praktikum in einer Londoner Kindertageseinrichtung absolviert hat.